

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.449

Segovia.—Lunes 2 de Agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Presenta sus cartas credenciales al generalísimo Franco, el nuevo embajador de Italia

Este dice que la misión de una España grande, unida y fuerte es indispensable a la civilización europea. El generalísimo Franco expone, que la Italia imperial y fascista tiene fundados motivos para prever con la España nacional vínculos estrechos de colaboración para salvaguardar la civilización y la paz universal

El pueblo de Salamanca, aumentado por numerosos forasteros de la provincia exterioriza su acendrado patriotismo, gritando ¡Franco, Franco, Franco! y elevando los brazos entusiásticamente

Aspecto brillante de la ciudad

Salamanca, 1.—Las calles que conducen desde el Cuartel general a la plaza Mayor presentaban animadísimo aspecto, luciendo en los balcones colgaduras y emblemas. En la plaza la animación es extraordinaria desde mucho antes de empezar el acto.

Se advierte la presencia de multitud de forasteros llegados de los pueblos de la provincia. En los balcones del Ayuntamiento ondean la bandera nacional y las de los Estados amigos. Lujosos tapices traídos de Zamora cubren parte de la fachada municipal.

Poco antes del comienzo del acto van llegando las fuerzas, que ocupan los lados de la plaza por el siguiente orden: La banda de F. E. T. y de las J. O. N.-S. al lado izquierdo del Ayuntamiento; al derecho, una compañía de dichas milicias, y en el centro, la bandera de España.

A todo lo largo de las aceras centrales, fuerzas de F. E. T. y de las J. O. N.-S. con bandera, la banda del Regimiento de la Victoria y una compañía al lado derecho del Ayuntamiento.

La Guardia civil mora toma posiciones ante el Palacio Municipal.

A las nueve en punto de la noche, un escuadrón de Caballería mora es recibido con estruendosas ovaciones, colocándose en las partes exteriores de la fachada del Ayuntamiento.

Los balcones todos de la plaza se hallan abarrotados, y multitud apiñada en los portales.

La plaza se iluminó profusamente. El público espera con impaciencia el comienzo del acto.

Las autoridades civiles y militares

En el primer piso del Ayuntamiento, las autoridades nacionales y municipales, civiles y militares. En el segundo, la excelentísima señora del nuevo embajador de Italia, acompañada del canciller y señora y oficiales de la división italiana; representaciones de la Embajada alemana, y excelentísimo señor don Federico Quintanilla, gobernador civil de Huelva, ocupando dichos balcones.

La excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, esposa del caudillo, presencia el acto desde los balcones de la casa de la Vega, inmediata al Ayuntamiento. Al asomarse, el público la ovaciona entusiasmado. Está acompañada de representaciones del Cuerpo diplomático y autoridades civiles y militares.

Llegan el generalísimo y el nuevo embajador italiano

El cornetín de órdenes anuncia la llegada del generalísimo, y el público con gran entusiasmo da vivas a España, al Ejército, a Franco y gritos constantes de «¡Franco, Franco, Franco!»

El himno nacional emociona los corazones de todos, y el coche del caudillo va entrando en la plaza. Le hacen gran guardia un escuadrón de Caballería mora, jefes a pie y los coches del Estado Mayor. El escuadrón ocupa el círculo central de la plaza Mayor, que adquiere nuevamente el magnífico aspecto de las veces anteriores.

El trompetín vuelve a dar su señal al poco rato, anunciando la llegada del coche del embajador, escoltado igualmente por la Caballería mora, y recibido por el himno italiano.

Nueva emoción. Vivas a Italia, a España, al embajador y a Franco. La multitud saluda con el brazo en alto.

DISCURSO DEL EMBAJADOR DE ITALIA

El nuevo embajador de Italia, conde Viola di Campaldo, pronunció el siguiente discurso:

Excelentísimo señor: El muy alto honor que Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía, mi agosto soberano, se ha dignado conferirme, designándome para representar a Su Majestad en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca del Gobierno nacional de Vuestra Excelencia, es para mí título de legítimo orgullo y motivo a la vez de profunda emoción, porque al volver, después de diez años, a esta no-

OBSERVACIONES

RUSIA, LA CRIMINAL

Por ELISEO

Pocos lectores encontrarán una explicación lógica a lo que acaba de ocurrir en la sesión del Comité de no intervención. Yo estoy en el mismo caso. Y mucho menos que yo y que los lectores, se lo explicará la respetable y casi nunca respetada señora Democracia.

La tal señora proclama a diario que el secreto del buen gobierno de los pueblos está en el respeto al régimen de mayorías. En realidad, el Comité de no intervención no es sino una especie de Gobierno internacional, y no hay inconveniente, mejor dicho, es indispensable que se rijan por ese sistema de mayorías, porque nadie pretenderá llegar a un acuerdo en el mismo mientras no exista la obligación moral y política de someterse al fallo del núcleo más numeroso.

Ya sabemos que el caso del Comité de no intervención no es el de un Parlamento, en donde un voto de mayoría otorga a ésta el derecho de desdollar vivos a los ciudadanos, si así se le antoja. Podría tener explicación la no aplicación de un proyecto cuando, cuatro, cinco, o más potencias no estén conformes con él. Esas cuatro, cinco o seis potencias pueden representar un poderío político o militar igual o superior al de los demás países juntos, y como en cuestiones internacionales quienes mandan son los Ejércitos, las flotas aéreas y las escuadras navales, nada tiene de particular que la mayoría «numérica» doblegase, para buscar a continuación una nueva fórmula de cuyos alcances esté ausente la sombra temible de los cañones.

Pero, Señor: es que el viernes, en Londres, de veintisiete potencias que integran el Comité, veinticinco aceptaron la propuesta inglesa; otra (Francia), lo hizo con algunas reservas, y sólo una (Rusia), expresó su voluntad francamente opuesta a la fórmula británica.

No entraremos en divagaciones acerca de los motivos de la intransigencia criminal de los soviets, pero los lectores y yo expresamos una gran sorpresa ante el hecho de que con veintiséis votos favorables a la propuesta de la Gran Bretaña y uno en contra, no fuera aquella aprobada.

¿Será posible un grado tal de candidez en ciertos diplomáticos, que permita a éstos creer que en una cuestión como la española, en la que está en juego toda una civilización fundamentalmente cristiana, se pueda crear un estado de platonica convicción y reproducir una especie de abrazo de Vergara? En este se estrechaba una sola civilización. En el caso de ventilar en Londres, se trata de la civilización y de su antítesis. Y siendo esto así, ¿hay quien abrigue la quimera de reunir a veintisiete naciones, negociar con ellas, consultar, intrigar, discutir, para que en definitiva únicamente sea posible adoptar un acuerdo cuando estas potencias griten a coro: «¡Sí!»?

Con todos los respetos y toda la simpatía que nos merece la noble iniciativa de la Gran Bretaña, nosotros, a la vista de lo ocurrido el viernes en Londres, decimos:

Veintiséis naciones a favor de la propuesta. Una en contra. Y la reunión «constituyó un fracaso». Con ese criterio no habrá más remedio que recoger cada cual sus bártulos, volver a su país y prepararse para los acontecimientos.

¿Qué habrá dicho la señora Democracia? Claro es que ella, hipócrita, Celestina y tal, mantiene en el secreto la razón de la sinrazón que supone lo ocurrido.

Rusia, la criminal, ha torpedeado una propuesta noble, pacifista, en la que toda Europa había puesto sus esperanzas de arreglo de la gravísima cuestión internacional planteada, pero otras naciones han torpedeado la razón, la lógica y el derecho. Nos

resistimos a creer que el derecho, la lógica y la razón queden abatidas definitivamente. Por el bien de Europa esperamos una reacción necesaria, indispensable, urgente, de todo un mundo contra un elemento perturbador e infamante para la Humanidad.

El tiro por la culata

Son muy interesantes las operaciones que simultáneamente se desarrollan en el frente aragonés.

Dieron principio por un ataque de los rojos a Albarracín, con objeto de llegar a cortar las comunicaciones con Calatayud de Teruel, cuyo saliente ofensivo hacia Castellón les tiene preocupados.

Llegaron por sorpresa en el primer empuje a entrar en algunas casas del pueblo, escasamente defendido, pero acudió prontamente una columna móvil, que después de rechazarlos, ha emprendido una acción de barrido de Norte a Sur por toda la sierra de Albarracín, uno de los trozos más quebrantados de nuestro suelo; la ha atravesado, y ha rebasado en su avance los montes Universales, paralelos a aquella, cuyo principal paso con la toma de Terriente, está ya en su poder.

Llegan ya nuestras tropas al límite de la provincia de Cuenca y se les presenta por un lado el valle del Tajo, que nace en esos montes, rodea por el Norte la citada provincia y se introduce en la de Guadalajara, y por el otro, el del Tura, del que sólo les separa el Monte Javalón, que conduce directamente a Valencia.

Torcidos les han resultado a los rojos sus planes sobre Teruel. La población ha quedado a cubierto de sus ataques, y la amenaza para sus provincias de Levante, verdadero corazón rojo, se ha multiplicado.

Creyeron encontrar este sector casi desguarnecido y ha resultado al revés; son ellos los que no han podido reforzar sus columnas, que se han visto derrotadas y tienen que retirarse y ceder terreno hasta donde a los nuestros les convenga avanzar.

Falta de vista en el mando, que en la guerra se paga cara.

El artillado de la bahía de Algeciras y las fortificaciones de Ceuta

He aquí las declaraciones que sir T. Inskip, ministro británico para la coordinación de la Defensa, ha hecho en la Cámara de los lóres:

«Aun cuando no es posible, ni conveniente para el Gobierno dar completos detalles, dará los bastantes para que desaparezca toda suerte de ansiedad. No han sido montadas baterías en la bahía de Algeciras que puedan constituir amenaza alguna para Gibraltar. Una batería de cuatro grandes «Nówitzers» fué montada dominando el Estrecho, antes del inicio de la guerra civil. Dado el desarrollo de la guerra española y teniendo en cuenta los acontecimientos, la presencia de estos cañones es perfectamente comprensible, y no es preciso imaginar o inventar siniestras intenciones con respecto a nuestro país. No hay razón, en opinión del Gobierno, para plantear ninguna cuestión, ni para sentir ansiedad ni alarma.

En la orilla opuesta, Ceuta ha estado siempre poderosamente fortificada. Está artillada desde antes de la guerra. Nadie puede sostener, sin embargo, que sus cañones sean una amenaza para Gibraltar ni para la navegación.

En la actualidad—comenta el «Times» del 28—el Gobierno inglés entiende que no existe razón para alarmarse ni para protestar.»

He aquí como se esfuma otro de los «incidentes» que la propaganda de los «gubernamentales» y sus cómplices habían intentado provocar.

Lea usted

FRENTE DE ARAGON

El enemigo en derrota abandona sus posiciones sin presentar ni aceptar batalla

El Estado Mayor rojo corre tanto como los milicianos. Vergonzosa huida de la «Columna de hierro»

La gran rapidez del avance

Albarracín, 1 (1 m.)—El avance de nuestras columnas es tan importante que no es posible seguir la marcha con todos los detalles. Los acontecimientos se suceden y se echan encima con tal rapidez, que nos impide reflejar aspecto que, sin tener elevado valor moral, convendría señalar para mejor especificar la victoriosa marcha de nuestro Ejército y sus efectos. Al más pequeño alto que hacemos en el camino, las columnas, que no descansan, y que avanzan ininterrumpidamente, se escapan de las manos hacia otras tierras donde nuevas conquistas reclaman la atención del informador. Así, los nuevos triunfos restan actualidad a los del día anterior sin dejar tiempo a vivirlos sin el fragor de la lucha.

Nunca hemos sentido tanto que los días sean tan cortos y las horas pasen con tanta rapidez como ahora en que se desarrolla esta ofensiva del Ejército de Aragón que pasará a la historia de la guerra como una página de tenacidad y heroísmo de nuestros soldados.

HABLANDO CON PRISONEROS

Hoy hemos hablado con los prisioneros caídos en nuestro poder en el curso de las operaciones de ayer. Uno es joven, de auténtica vilita anarquista, bien vestido, patillas largas, algunos dientes de oro y boca bien cuidada. Tiene un aspecto aseñorado. Me dice que es un antiguo militante de la F. A. I., perteneciente a la brigada de Torres Benedito, integrada por anarquistas levantinos.

Al hablarle del Gobierno de Valencia y de la situación de la retaguardia roja, se expresa con un regusto de amargura. Me dice que el Gobierno tiene acorralados a los anarquistas y ha quitado las armas a los batallones de combatientes. Hace cuatro días, el Gobierno rojo, viendo el descalabro que sufrían sus huestes de Aragón, envió la brigada de Torres Benedito, que se hallaba desarmada en Valencia. Los comisarios políticos reunieron a los efectivos, diciéndoles que era preciso el esfuerzo de todos para detener el avance del Ejército de Franco. Por la noche, la brigada de Torres Benedito emprendió la marcha, sin armamento, del que fué provista al llegar a la línea de combate.

El prisionero no acierta a explicar lo que ocurrió después. Sólo sabe que en Terriente cayó sobre ellos un aluvión de fuego y de metralla, mientras aparecían las guerrillas nacionales, a cuya vista los efectivos rojos emprendieron una huida desesperada, abandonando material y cuanto constituía su impedimento. El cayó prisionero. Ya en nuestras líneas, desde un punto de observación, adonde había sido llevado, veía cómo nuestra artillería perseguía los restos de la brigada.

—Ya ve qué suerte ha tenido. Entre esos grupos estaría ahora si no hubiese caído prisionero—le dijo un oficial.

Impresionado por el fuego de la artillería, el anarquista contestó: —Es verdad. No va a quedar ninguno.

SE REANUDA EL AVANCE

También hoy se ha reanudado el avance desde primera hora de la mañana. Nuestras fuerzas quedaron anoche en un magnífico punto de arranque. El avance se ha realizado por distintos puntos sin apenas encontrar resistencia.

El enemigo, en derrota, abandona sus trincheras y posiciones sin presen-

tar ni aceptar batalla, siendo posible a nuestra infantería ocupar aquéllas en una especie de paseo militar.

A tal punto ha llegado la demoralización del enemigo, que muchos pueblos han caído en nuestro poder sin dispararse un tiro.

Primera fase del avance

La primera fase de la jornada la ha constituido la conquista de Valdeucena y de Toril, pueblos de gran importancia estratégica. El primero por estar próximo a Bezas, que ha quedado incommunicado, y el segundo por ser llave de tres vías de comunicación: carretera a Cuenca, carretera a Vallecillo y carretera de Bezas.

Conquistado Toril, los pueblos de Vallecillo y Masegoso no podrán resistir.

Por la tarde también se avanzó. Nuestras tropas rebasaron Toril y siguieron hasta conquistar Arroyo

y Trio, en el límite de las provincias de Teruel y Cuenca, y horas después entraban victoriosas nuestras fuerzas en el pueblo de Villarejo, con lo que son seis los pueblos que hoy han caído en poder de nuestro Ejército.

Pánico en las filas rojas

Delante de los nacionales, los batallones rojos huyen sin descanso, en derrota aplastante. A última hora, el enemigo corría ante la sola presencia de nuestros soldados. La caída vertical de todo el frente no se hará esperar, pues nuestras tropas siguen acosando a los efectivos bolcheviques.

De aquellos batallones que fueron enviados para conquistar Albarracín y de las brigadas de choque que envié Valencia como refuerzo, queda una masa de hombres derrotados que huyen en todas direcciones, perseguidos de cerca.

(Continúa en la página 2.)

LA FORTALEZA MORAL Y MATERIAL DE LA RAZA EXIGE DE LOS GOBERNANTES UNA PROTECCION ESPECIAL A LAS FAMILIAS NUMEROSAS

FRANCO, EL FORJADOR DE LA NUEVA ESPAÑA, ESTABLECIENDO EL SALARIO FAMILIAR HARA DEL ESPAÑOL UN PUEBLO FUERTE Y GRANDE COMO NO FUE JAMAS

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

PARTES OFICIALES

Prosigue el vigoroso avance en el frente de Aragón

Más de 1.000 bajas rojas en un ataque en Asturias. Otra hazaña de la aviación nacional

Salamanca, 1 (11,45 n.)—Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veintidós horas del día 1 de Agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—En Asturias, el enemigo llevó a cabo inesperado ataque sobre nuestras posiciones de Cuero y Tresferana, que constituyó un nuevo y rotundo fracaso para las huestes rojas. Las bajas que les causaron nuestras tropas pasan del millar y el número de muertos abandonados de doscientos, habiéndose derribado por nuestros elementos antiaéreos un avión enemigo.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. EJERCITO DEL CENTRO.—En Aragón ha continuado el avance de nuestras tropas, ocupándose las posiciones importantes de Sierra Carbonera, Vértice de Mina, Tornaque y el muelle de Bezas, causando al enemigo grandísimas pérdidas, pues se le han cogido muchos cadáveres y abundante material. Se le han hecho también algunos prisioneros y se han presentado 54 milicianos.

En los demás frentes.—Sin novedad. EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire fué destruido en la costa catalana por nuestra aviación un vapor mercante de 3.000 toneladas, que encalló en la costa y fué repetidamente alcanzado por las bombas de nuestros aviones. Un destructor rojo fué también alcanzado y destruida una lancha torpedera que escoltaba al mercante.

También ha sido abatido un avión rojo en el mismo lugar.

Salamanca, 1 de Agosto de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El Boletín del sábado

Salamanca, 31 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 31 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Sin novedades dignas de mención. EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín ha continuado el avance de nuestras tropas, que han ocupado Toril y Masegoso, Arroyofrío y Valdeucena, causando gran estrago al enemigo, que hujo completamente derrotado y desorganizado, cogiéndosele abundantes carruajes, armas, municiones, una panadería de campaña, gran cantidad de prendas de vestuario y equipos y equipajes de jefes y oficiales.

Se presentaron a nuestras fuerzas numerosos grupos de milicianos con armamento, que se hallaban perdidos en el campo, famélicos y agotados.

La llamada «Columna de hierro» hujo, al parecer hacia Valencia, completamente desmoralizada y destrutada. Nuestras bajas han sido muy escasas.

Frentes de Avila, Soria y Madrid.—Ligeros tiroteos y cañoneos. EJERCITO DEL SUR.—Tirotoos en algunos sectores del frente de Granada.

Salamanca, 31 de Julio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio
Medico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

bilisima Espana, en la hora historica en que, bajo la guia intrépida y sagaz de Vuestra Excelencia, está combatiendo y venciendo en una lucha heroica por su existencia y su porvenir, tengo la conciencia y el orgullo de ser portador, en austera peregrinación, de la ofrenda de la solidaridad fraternal e inmutable de la Italia fascista.

Toda el pueblo italiano, unido alrededor de su «duce» y por él educado a vivir, a trabajar y a combatir en el culto incondicional y por el fin supremo de la grandeza de la Patria, sigue desde hace un año con ansia el victorioso desarrollo de vuestra guerra de redención y observa con admiración a vuestro generalísimo, a vuestro gran figura de patriota, de guerrero y de jefe que, reuniendo en torno de la venera del honor de España todos los valores morales precedentes de su gloriosa historia, ha sabido convocarlos en el esfuerzo heroico de esta cruzada nacional que conducirá al pueblo español hacia su destino imperial.

Podéis decir, señor embajador, a nuestro augusto soberano y al esclarecido jefe de vuestro Gobierno, que

FRENTE DE MADRID

Nuestras tropas iniciaron ayer una progresión al Norte de Villanueva de la Cañada

Los rojos chaquetearon una vez más y abandonaron el terreno sin presentar batalla

(Crónica de Spectator)

Leganés, 1 Agosto.—La solemnidad roja de los comunistas ha transcurrido en la extensa línea de combate con una paz octaviana, herida por un sol de fuego.

En el sector de Villanueva de la Cañada, los rojos no han contestado siquiera a nuestros disparos de fusil.

Hemos pasado por Brunete, donde cansan nuestros muchachos del duro pelear de los días que pasaron. La mejor habitación es esta, grande y soleada, a la intemperie, cerca del riachuelo, que transcurre casi seco, por que en la aldea no se puede encontrar una sola casa con techo y que no haya sido vilmente saqueada e incendiada.

Muy cerca de Brunete han quedado varios carros de asalto rusos, que me he acercado a contemplar. Se observa en ellos la destrucción por la botella famosa de gasolina, que nuestros soldados manejan a la perfección.

Al Norte de Villanueva de la Cañada, nuestras tropas han iniciado esta mañana una progresión nueva, más que con ánimo de reto, con la intención de comprobar la resistencia del enemigo vencido, y esta resistencia ha sido tan escasa, que los rojos han chaquetearo una vez más, abandonando el terreno sin presentar batalla, y ello a pesar de que en la intención de nuestro mando no entraba hoy un avance decisivo.

Esta enteramente liquidada la batalla de Brunete, que tuvo su fase al día hace bastantes días, y que comenzó a declinar cuando nuestro Ejército destruyó la aviación roja, que, dicho sea de paso, no ha vuelto a dar señales de vida.

Al Oeste y al Norte de Quijorna, nuestros soldados se han afirmado en una línea magnífica de posiciones, y de este modo terminó la bolsa que los rojos profusieron para su destino, para su ofensiva tan cacareada, y que terminó del modo catastrófico que todos sabemos.

Más de treinta y cinco mil bajas de marxistas y una cantidad enorme de material que todavía no ha podido clasificar nuestro servicio de recuperación, ha sido el balance de la batalla de Brunete. Además, a este ba-

la Italia imperial y fascista tiene fundados motivos para prever con la España nacional vínculos, cada vez más estrechos, de colaboración con el propósito noble de ser la salvaguardia de nuestra común civilización y de la paz universal, Estad seguro, señor embajador, que vuestras personales condiciones de claro talento y exquisito tacto encontrarán en todos los organismos de la España nacional cuantas facilidades habrá en el desempeño de vuestra altísima misión.

LA PRESENTACION DE CREDENCIALES

Mientras el embajador de Italia presenta al generalísimo Franco las cartas credenciales, el público de la plaza escucha con emoción a las bandas del Regimiento de la Victoria y de F. E. T. y de las J. O. N.-S. El Himno nacional hace que se acrecienta el entusiasmo de la multitud y ésta grita de nuevo: «¡Franco, Franco, Franco!»

Se ejecuta también el himno de Italia, que es recibido con visibles muestras de adhesión y cariño.

Las fuerzas presentan armas, y el balcón principal de la fachada del Ayuntamiento adquiere el más magnífico aspecto, recibiendo al glorioso Caudillo de España, embajador de Italia, excelentísimos señores presidente de la Junta Técnica, generales Kindelán y Cabanellas, almirante Cervera, general de Artillería, ilustrísi-

mo señor obispo, doctor Pla y Deniel; gobernador militar de la plaza, gobernador civil, alcalde de Salamanca y representaciones de las Corporaciones nacionales y locales.

El pueblo de Salamanca eleva sus brazos y despide a las personalidades con entusiastas muestras de acendrado patriotismo.

En el interior del palacio municipal, magníficamente decorado con tapices y adornado con flores y plantas, despiden al Caudillo y sus acompañantes.

Al salir aquél a la calle se aclamado nuevamente por la multitud.

Desfile de fuerzas militares

Lo presiden los generales Kindelán y de Artillería y representaciones de la Diputación y del Ayuntamiento.

Por la bandas de la Victoria y F. E. T. y de las J. O. N.-S. se interpreta el himno de los Voluntarios, pasando las fuerzas en el siguiente orden: Guardia civil de Marruecos, precedida por la escuadra de gasteadores de la Victoria; Guardia civil, una sección de F. E. T. y de las J. O. N.-S. y representaciones nutridísimas de los pueblos, de dicha milicia; una compañía de Infantería, precedida por la enseña de la Patria, y un escuadrón de la Guardia civil mora.

El desfile de las fuerzas ante la fachada principal del Ayuntamiento de Salamanca fué presenciado por numeroso público, que aplaudió con entusiasmo a las fuerzas.

Las operaciones en el frente de Aragón

(Viene de la página 1.)

Muchos milicianos llegan a nuestro campo

Durante el día de hoy el trasiego de milicianos a nuestras filas ha sido muy importante. Todos han llegado con armas, éstas de procedencia rusa. Han acribillado de las sangrientas jornadas sufridas y están acordes en afirmar que la desmoralización en el campo rojo es tan enorme que nadie se ocupa de detener la frenética retirada, llegando los milicianos a la retaguardia sin armas ni equipos.

Los evadidos hoy se acercan al medio centenar, habiendo sido bien recibidos por nuestros soldados. Además se han hecho numerosos prisioneros, que confirman la desbandada del enemigo en el día de hoy como consecuencia del descalabro sufrido.

En esta ofensiva hemos de destacar tres puntos donde culmina la derrota. Los Albarraín, Punta del Buitre y macizo de Santa Ana. En este último quedó íntegro el armamento de un batallón.

GRAN BOTIN DE GUERRA

El botín de guerra cogido hoy es el mayor de todas las operaciones del frente de Aragón. Su cálculo resulta difícil, pues al terminar el día los equipos de recuperación no habían terminado de recoger el material abandonado por los marxistas en un solo sector. Entre ese material figuran cuatro coches ligeros, dos camiones, una mesa clínica, 1.500 pares de calzoncillos, 1.500 pares de zapatos, 200 fusiles, 100.000 cartuchos, numerosas bombas de mano, machetes, numerosas cabezas de ganado lanar, etc., etcétera, aparte infinidad de pequeños objetos personales.

LA RESIDENCIA DEL ESTADO MAYOR ROJO. HUIDA DE ESTE A LA DESBANDADA

En Valdehuela tenía su residencia el Estado Mayor rojo enviado por Valencia para poner un poco de orden, pero los soldados nacionales se descolgaron sobre dicho pueblo tan rápidamente que el susodicho Estado Mayor huyó sin tiempo para levantar la oficina. Abandonó cuanto tenía, entre lo cual figuran: una saca de correspondencia, otra con correspondencia oficial, la documentación de la División número 42 que opera en este frente y varias maletas con equipos de jefes y otros efectos.

La desbandada del Estado Mayor rojo ha puesto en manos de nuestro mando importantes documentos.

La «Columna de hierro» huyó hacia Valencia

Por manifestaciones de evadidos y prisioneros se ha venido en conocimiento de que la famosa «Columna de hierro» integrada por ex presidarios de Chinchilla y de San Miguel de los Reyes, ha abandonado el frente y marcha hacia Valencia. Esta decisión ha sido adoptada en contra de la opinión del mando rojo debido a que las bajas sufridas en estos días por dicha unidad se elevan al cincuenta por ciento, aproximadamente, de sus efectivos.

Estas «fuerzas de choque» abandonaron las armas en el sector del macizo de Santa Ana, y no queriendo presentarse así en la retaguardia, robaron las suyas a los demás milicianos, lo que ha dado lugar a muy graves incidentes.

Nuestras bajas

Pese a la importancia de la operación realizada en el día de hoy, podemos asegurar que nuestras bajas son muy escasas, y en su mayoría heridas leves.

El camino que siguen los rojos está sembrado de efectos

Es en cantidad enorme el material abandonado por los marxistas. Desde Entrambasaguas al puerto de Arroyo Frio, el camino está sembrado de efectos. Es todo lo que robaron en los pueblos que hubieron de abandonar y mucho de lo que trajeron de Valencia. Todo lo van dejando abandonado, con gran contento de nuestros soldados.

La jornada de hoy, por todos los conceptos, constituye el más rotundo fracaso de unas hordas a las que en vano quieren convertir en Ejército regular.

Nuestro triunfo de Aragón es el triunfo del honor, de la fe y del patriotismo sobre hordas indisciplinadas, sin Dios y sin Patria.

A SETENTA KILOMETROS DEL PUNTO DE PARTIDA

Hay batallón nacional que todavía no ha sufrido una sola baja

Turol, 31.—Es tal el avance de nuestras tropas, que hoy se encuentran a setenta kilómetros del punto de partida cuando se inició la ofensiva.

Nuestras tropas han conquistado hoy seis nuevos pueblos, huyendo el enemigo a la desbandada y dejando en nuestro poder material importante y hasta ropas de uso corriente de los milicianos.

El entusiasmo de las tropas de Franco es extraordinario, pues los

formidables avances se realizan bajas tan insignificantes que la unidad (el Tercio de Requena, Santiago, por ejemplo, que desde los primeros instantes) no tenido ni una sola.

Numerosos campesinos que huido a los montes obligados por se reintegran a los pueblos de su residencia.

Avión rojo de bombardeo abatido

Sevilla, 1.—Los cobardes aviones rojos, para vengarse de las bajas que sufren las fuerzas nacionales de tierra en este frente vienen haciendo sus incursiones sobre los bloques pacíficos de la retaguardia. Ayer intentaron volar sobre Huelva, pero en esta ocasión no en otras muchas, los crímenes tentos quedaron rápidamente castigados, porque el aparato de bombardeo marca «Marty Bober» que recibió sobre la ciudad poblada alcanzado por el fuego de un cañón antiaéreo, yendo a caer, incontrolado, sobre la posición roja de Lillo en la cual pudieron apreciar rápidamente nuestros soldados desde avanzadillas.

La guerra chino-japonesa

Ha sido quebrantada la resistencia china

Londres, 1.—Se informa desde Pekín que en la noche del viernes pasado ha sido quebrantada la resistencia de las tropas chinas, minando actualmente los japoneses territorio comprendido entre Pekín y el Mar Amarillo.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

Desde mañana, y para los días de esta semana, corresponden a las Comunidades siguientes:

Martes, 3.—Hijas de Caridad Hospital de la Misericordia.

Miércoles, 4.—Siervas de María.

Jueves, 5.—Hermanitas de los Sales.

Viernes, 6.—Jesuitas.

Sábado, 7.—Concepcionistas.

Las superiores de las expresadas Comunidades designarán el celebrante y ministros que han de officiar en las respectivas misas. Estas comenzarán a las diez y media de la mañana, después de las Horas Canónicas del celentísimo cabildo catedral.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos siguientes libramientos:

Don Pablo Forastres, señor Director Forestal, señor administrador de la Prisión provincial, señor Intendente del Ayuntamiento de Segovia.

A partir del día 6 del actual, y para el plazo de diez días, se abre el pago en la Depositaria pagadera de esta Delegación a los Ayuntamientos de esta provincia del 20 por 100 industrial correspondiente al primer trimestre del año actual.

NECROLOGIA

Confortado con los auxilios espirituales ha fallecido en Nava de Asunción, el señor don Mariano Santos.

El finado, que desde hace muchos años era administrador de los comarcas de Sepúlveda, contaba en dicha marca con muchas simpatías y afectos, por lo que su muerte ha causado allí unánime sentimiento, como lo prueban los numerosos testimonios de pésame que en estos aflictivos días reciben sus atribulados hijos y demás parientes próximos.

A estas pruebas de intensa condolencia unimos la nuestra muy expresiva, rogando, al mismo tiempo, nuestros lectores, una oración por el alma del respetable señor fallecido, cuyo recuerdo vivirá perenne en una ciudad por haber sido el difunto una de las personas más unánimemente estimadas en la misma.

De interés para los transportistas

Organizada la Junta de Transportistas de esta provincia, con domicilio en la Cámara de Comercio, se pone en conocimiento de los transportistas para que en el término de cinco días, a partir de la publicación del presente, puedan inscribirse en la referida Junta, de las diez a las trece horas.

Segovia, 25 de Julio de 1937. Leopoldo Arroyo.

Advertisement for Panflavina medicine, featuring an illustration of a woman and a child. Text includes 'Salud... tenor de la vida', 'Las Pastillas de Panflavina evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.'

Un descansando nuestras tropas continuó ayer el avance en el frente de Teruel

Ni con los refuerzos recibidos puede el enemigo contener el progreso de nuestro Ejército

Salamanca, 2.—Existe enorme diferencia entre un Ejército victorioso y unas fuerzas que sólo cosechan derrotas. Un Ejército victorioso, maneja con acierto, está siempre dispuesto para efectuar las acciones de guerra que requiera nuestro extenso frente. Y así, después de conquistado Bilbao y liberada Vizcaya, cuando el enemigo nos busca en el sector occidental de Madrid, allí también fuimos a luchar con denuedo y conseguimos la derrota total del adversario.

Los rojos se quedan siempre, después de los cruentos castigos recibidos, sin apenas poder moverse como organismos agotados tras un esfuerzo supremo. Por el contrario, un Ejército organizado puede ser siempre utilizado por que el alto mando sabe ponerle en juego cuando lo juzga conveniente.

Por eso nos sorprenden las brillantes operaciones de Aragón, en cuyo frente nuestras fuerzas llevan a cabo una de las más notables ofensivas de la campaña.

La configuración de nuestras líneas en este frente ofrece las siguientes características:

Parten de Griegos a Guadalquivir, en dirección occidental, baja a Frías y continúa a Villarejo. Aquí inicia un avance formando un ángulo de 60°, apoyándose el vértice de éste en Vallecillo. Prosigue el frente haciendo una depresión en dirección Nordeste, siendo Bezas (ocupado ayer) el punto culminante. Luego el frente continúa casi horizontalmente hacia Teruel. Es decir, que el frente nacional,

desde Guadalquivir hasta Teruel, tiene una extensión de ochenta kilómetros.

Muy en breve nuestras tropas estarán en camino llano, salvadas las sierras del sector en que operan, y se encontrarán en disposición de marchar francamente hacia el Sur, hacia Occidente o hacia Levante. A elección.

Sigamos con la vista fija en las operaciones del frente turolense.

LA JORNADA DE AYER

Calma relativa

Albarracín, 2 (1 m.).—El día de ayer fué de relativa calma. Después de los afanes del día anterior, que dieron como fruto la recuperación de seis pueblos, bien merecido tenían nuestros bravos soldados un pequeño descanso.

Pero el descanso de nuestro Ejército suel ser como el del coloso del cuento. Por eso, descansando, ha conseguido otra nueva victoria, derrotando al enemigo y ocupando la casa forestal de Dornaque, en término de Bezas, a tres kilómetros de este núcleo de resistencia marxista.

DESAPARECIO EL FRENTE DE ALBARRACIN

Con esa ocupación se ha variado la denominación de este frente. No existe ya el de Albarracín. Ha de denominarse «frente de Teruel», porque así lo impone la lógica y la justicia que debe hacerse a un Ejército que en breve plazo ha conquistado veinte pueblos y ha aumentado el territorio de la España nacional en más de mil quinientos kilómetros cuadrados de superficie, dejando enfrente un enemigo desmoralizado y en franca derrota.

La derrota de ayer

Nuestras fuerzas, aprovechando la desmoralización de las hordas rojas, producto de las derrotas de jornadas anteriores, ocuparon el vértice Mina, el pueblo de Bezas, sierra de las Pilas y macizo de Dornaque.

Tanto material dejó el adversario en las posiciones que hubo de abandonar, que no es posible señalar una cifra, porque las brigadas de recuperación atienden más a la recogida que a la información.

Los muertos son numerosos y muchos los prisioneros cogidos. El número de evadidos alcanza también una cifra respetable.

¿Para qué los refuerzos?

De nada ha servido que los rojos recibieran refuerzos de todos los sectores del frente de Teruel y otros de Valencia. Siguen corriendo, derrotados como antes.

Insistimos en las escasas bajas de nuestras fuerzas. La pericia de nuestro mando es la garantía de la vida de nuestros soldados.

De una fecha memorable

«Pequeño, pero grande»

Anoche, en Salamanca, con motivo de la presentación de cartas credenciales del señor embajador de Italia, abundaron las escenas pintorescas y emotivas, muy espíritu español, solemnizadas por el acto trascendental que se estaba celebrando.

A la puerta del Ayuntamiento, en cuyo salón de actos tuvo lugar la entrega de las cartas credenciales, un soldado, herido en un brazo, esperaba en primera fila la llegada del generalísimo. Cuando S. E. apareció, la ovación que le tributó la multitud se asemejó al fragor de la tormenta. El soldado no podía aplaudir... Su rostro y sus ojos estaban animados por el entusiasmo que rebosaba el corazón. Cuando ascendió al caudillo por la escalera y la ovación disminuía en intensidad, se oyó exclamar al soldado, arrebatado por la emoción:

«¡Miralo! Ese es el generalísimo. Tan chiquito y tan grande... ¡Olé los hombres valientes!»

El espontáneo homenaje originó carcajadas de aprobación. Y el soldado, a quien las risas habían sacado de su ensimismamiento, rió también de buena gana. Y además se ganó una cariñosa ovación.

La viejecita que quería ver a los soldados

Un caballero de los que cerca de la primera fila esperaban el paso del cortejo del generalísimo y del señor

embajador de Italia, recibió un pistoletón. Al «investigar» para saber de dónde procedía el pie agresor, vió a una viejecita que pugnaba por abrirse paso para ocupar un puesto preferente. La anciana se disculpó diciendo:

«Es que tengo un hijo en el frente. A otro me le mataron los rojos y quiero ver a los soldados, porque me parece ver en ellos al que tengo luchando.»

En el acto, como por medio de un poder mágico, la ancianita encontró el paso libre y fué a colocarse en primera fila para extasiarse en la contemplación de los soldados que había en la formación y en cada uno de los cuales se hacía la ilusión de ver a su hijo ausente...

Cabanellas y San Pedro

Entre la multitud, cerca del Ayuntamiento, un grupo de gitanos seguía con no menos entusiasmo que el resto del público, las diversas fases del acto que se estaba celebrando. Eran gitanos de solera pura, vana larga, gorra de visera y pantalón bombacho.

Cuando pasó junto a ellos el general Cabanellas, el más viejo de los gitanos avanzó unos pasos y, echando la gorra a los pies del general, le dijo:

«¡Pisala, salaol! ¡No hemos de ganar la guerra si eres el mismísimo San Pedro bajao der cielo pa salvarnos a tós!»

La Comisión integradora de Organizaciones Juveniles

Constituída la Comisión integradora de Organizaciones Juveniles en esta provincia, a partir de esta fecha todos cuantos asuntos oficiales se relacionan con «flechas» o «pelayos» serán enviados a esta Comisión, cuyas oficinas radican en la plaza del Conde Cheste, número 5, Segovia; pues es la única autoridad legal que puede ordenar la marcha a seguir, y resolver cualquier duda que pueda surgir.

Espera esta Comisión que los encargados de dichas secciones de «flechas» y «pelayos» en cada localidad darán el más exacto cumplimiento a esta orden, ya que procede de la Delegación nacional.

Segovia, 2 de Agosto de 1937.—LA COMISION.

Jefatura local femenina. Sección de «flechas»

Todas las afiliadas a la antigua Asociación de «margaritas», menores de catorce años, que no tengan su ficha firmada, deben hacerlo en la Sección femenina, Refitería, número 3, cualquier día de la próxima semana; advirtiéndole que la que no lo efectúe en este plazo se considerará como no afiliada.

Sección femenina

Todas las afiliadas a esta Sección que tengan su residencia habitual en Madrid, pasarán por el domicilio, Refitería, 3, durante los días 2, 3 y 4, de cinco a siete de la tarde.—LA JEFE LOCAL.

Arriba España.

El director del Instituto de los Padres Salesianos de Bilbao, vuelve a la Patria

París.—Hacia varios meses que vivía en Turin (Italia), prófugo de España, el reverendo Padre Urguez, director del Instituto Salesiano de Bilbao, que está situado en las afueras de Baracaldo.

Retorna a Bilbao, para emprender de nuevo su trabajo, ocupando el puesto que le corresponde en la ciudad que las valerosas tropas del general Franco libraron de la opresión roja.

El reverendo P. Urguez se había escapado de Bilbao para evitar ser víctima de la violencia de los rojos, que se habían apoderado de los dos grandes colegios que los Padres Salesianos tienen en aquella capital.

El reverendo Padre Urguez, fué hacedor del Instituto de los condes Rubadango, situado en la calle Veracelli, de Turin, durante su permanencia en esa ciudad.

Comedor de Caridad

Día 1 de Agosto 1937

Comida: patatas con callos, tencas y ci-ruelas.

Cena: fríjoles, filetes y leche.

Número de socorridos En la comida: adultos, 175; niños, 79. Total, 254. En la cena: adultos, 175; niños, 79. Total, 254. Total del día, 508.

Las tencas fueron donadas por el excelentísimo señor gobernador civil.

PRO Y CONTRA DEL PANORAMA INTERNACIONAL

¿HACIA UN FRENTE LONDRES-ROMA-BERLIN?

Chamberlain tiene el propósito, según se dice, de dirigir a Hitler un mensaje análogo al que acaba de enviar a Mussolini. Inquietud en Francia ante el temor de quedar aislada

En general es objeto de censuras la actitud de Rusia y Francia

La carta de Chamberlain a Mussolini. Voces sensatas en la Prensa inglesa

Londres, 2.—La carta autógrafa de Mr. Chamberlain a Mussolini después de la entrevista del primer ministro inglés con el embajador italiano, es objeto de grandes comentarios por la Prensa londinense, ya que el mensaje viene a ser una nueva demostración de la mejora de las relaciones italo-británicas.

Los periódicos otorgan indiscutible importancia al mensaje y señalan la importancia que tiene para la paz mundial el rumbo favorable que se da a la política internacional de ambas potencias, pues las relaciones cordiales entre Inglaterra e Italia supondrían el rompimiento de la política de bloques que tanto perjudica a la paz del continente.

«Observer» dice que el paso dado por el Gobierno británico constituye un triunfo moral de la diplomacia italiana.

Otros periódicos, al referirse a la hostilidad general contra la actitud de Rusia en el seno del Comité de no intervención, dicen que ya está Moscú desmascarado en la cuestión de la guerra española.

Entienden que los esfuerzos de los diplomáticos deben ser dirigidos contra la posición soviética, que busca dejar paso libre a su intervención desmedida en la guerra de España.

al término de una larga entrevista de aquél con el embajador italiano.

El periódico «Le Temps», en su artículo de fondo, se refiere a las negociaciones italo-británicas y dice que no importa saber si ha sido Londres o Roma quien tomó la iniciativa, sino que lo interesante es la situación que queda Francia entre las potencias de la Europa occidental. Su aislamiento de los medios europeos constituiría un hecho demasiado peligroso para la seguridad del porvenir francés.

De todos modos—dicen los periódicos—si Rusia continúa en su actitud intransigente no por eso se agudizará el ambiente político, muy acaudado en los últimos días.

En París se opina que la próxima reunión del Comité constituirá un fracaso

París, 2.—El Gobierno sostiene íntimo contacto con Moscú para mantener en el Comité de no intervención la actitud que pusieron de manifiesto en la sesión del viernes. Esta postura hará estéril los trabajos y las gestiones encaminadas a llegar a un acuerdo, estimándose por ello que la próxima reunión conducirá al fracaso del Comité, que será definitivo.

LA CUESTION DE LA NO INTERVENCION

Se cree que la actitud de Rusia no empeorará la situación

Londres, 2.—Los comentarios de la Prensa, al tratar de la labor del Comité de no intervención, coinciden en señalar que la ausencia de mister Edén de Londres, para pasar fuera de la capital una temporada de descanso, no indica que la Gran Bretaña abandona sus trabajos en persecución de un acuerdo. Lord Halifax, que sustituye a aquél, se ocupa de redactar un nuevo proyecto, y el Gobierno de Inglaterra gestiona de Francia que el Gobierno de París sugiera al de Moscú un cambio de actitud.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Serán sancionados los que, en el día de cuestación, no lleven la insignia de Auxilio Social

El señor gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero que le habían visitado los jefes de Falange Española Tradicionalista y de Auxilio Social, los cuales—dice—han venido a felicitarme por la nota publicada el sábado sobre la significación, alcance y orientación que debe tener la recaudación de Auxilio Social, exhibiéndose las instrucciones que Falange tiene, coincidentes en todo con mi criterio de que nadie debe ser molestado cuando lleve una insignia y que nadie—para evitar desigualdades—podrá ponerse más de una, aunque, desde luego, puede contribuir a la cuestación cuantas veces lo crea oportuno.

Asimismo he de llamar la atención en el sentido contrario. No se puede tolerar que haya persona que no lleve una insignia. Para no contribuir a la cuestación no puede haber ningún pretexto, ya que si hay alguna persona que no puede desprenderse de los treinta céntimos, será respetada, pues dicha persona tendrá que ser un mendigo y estos casos son sobradamente conocidos.

Más aún. El mismo hecho, que puede ser cierto, de que un ciudadano no haya logrado la insignia en un pueblo, el día anterior a la recaudación en la capital, tampoco puede servir de excusa, ya que ese ciudadano debe tener la precaución de venir de su pueblo con la insignia puesta, por lo cual, si esto ha servido de eximente en algún caso aislado, en atención a la pureza del fondo, en lo sucesivo no podrá servir de excusa y estoy dispuesto a castigar con severidad la falta de patriotismo que supone el no llevar la honrosa insignia de esa aportación tan patriótica como humanitaria.

POSICION DE LOS PAISES BALTICOS

Riga, 2.—La Prensa de los países bálticos dice que el plan británico ha fracasado debido a la actitud de Rusia.

Los países bálticos—dice—, ante la actitud, contraria a la paz, que mantiene Moscú, reafirma su estricta neutralidad con objeto de no verse envueltos en los manejos de los soviets rusos.

¿OTRA CARTA A HITLER?

Londres, 2.—Se anuncia que la carta particular dirigida a Mussolini por el primer ministro del Gobierno inglés, será seguida de otra, en breve, al «führer»-canciller Hitler.

«Daily Mail» dice que Chamberlain reconoce que sólo en una noble solidaridad de Italia, Inglaterra y Alemania puede encontrarse la garantía de la paz de Europa.

Desgraciadamente—comenta el periódico—Francia se muestra cada vez más unida a Rusia.

INQUIETUD JUSTIFICADA DE LA PRENSA FRANCESA

París, 2.—La Prensa francesa expresa su inquietud por el acercamiento italo-inglés, acercamiento que estima indudable, pues así lo indican los periódicos de Roma y Londres.

El anunciado viaje de Eden a la capital de Italia—añaden—bien claros nos muestra ese acercamiento, y por si fuera poco, ahí está la carta que Chamberlain ha dirigido a Mussolini.

Misja y Pozas, comunistas milicianos

París.—Desde Valencia informan que los generales Misja y Pozas se han inscripto en el partido comunista y que las fichas originales de su inscripción han sido enviadas a Moscú.

Es interesante ver cómo un escritor izquierdista francés alude y corrobora a Mussolini. Las palabras de éste dirigidas a Europa no tienen fácil réplica y los radical-socialistas franceses las suscriben: «Reconoced Franco, Negarle esta realidad es un reto al buen sentido, un sacrificio al ilusionismo político al servicio del cual se trata, después de la guerra, de gobernar al mundo. Inútil entretenerse en condiciones previas. Franco hace la guerra. Posee un ejército y una marina disciplinados. Gobierna y asegura el orden en dos terceras partes del territorio de España. Ya se discutirá la cuestión de los voluntarios, si quedan aún combatientes extranjeros en los ejércitos españoles, es decir, si el conflicto no ha terminado aún con la victoria de Franco. Pero comencemos por reconocer al generalísimo español la calidad que le corresponde o, lo que es lo mismo, dejémosle conducir con toda independencia la lucha por la liberación de su país.»

La opinión británica, el propio Almirantazgo, la opinión centro-izquierda de Francia, los jefes de los Estados autoritarios, comienzan a hablar un lenguaje común. Es el peso ineludible de los hechos el que actúa; las realidades indefinibles las que se imponen.

Pronto el coro rojo constará sólo de dos voces clamantes en el desierto: la de Stalin y la de Negrín.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: patatas con callos, tencas y ci-ruelas.

Cena: fríjoles, filetes y leche.

Número de socorridos En la comida: adultos, 175; niños, 79. Total, 254. En la cena: adultos, 175; niños, 79. Total, 254. Total del día, 508.

Las tencas fueron donadas por el excelentísimo señor gobernador civil.

AL MARGEN DE LA SESION DEL COMITE DE NO INTERVENCION

Rusia está dando lugar a que se llegue al límite de la paciencia, dice un periodista alemán

En los círculos diplomáticos de Londres se consideran desprovistos de fundamento los argumentos rusos. El Gobierno inglés sigue esforzándose en encontrar una solución

Berlín, 31.—Un periódico oficial comenta el resultado de la sesión del Comité de no intervención, y refiriéndose a la actitud de Rusia frente al problema español, dice que el golpe dado al Comité puede ser, quizás, mortal. La actitud del Gobierno soviético supone negar colaboración a la diplomacia inglesa.

Como en el Comité de Londres no existe la suficiente cohesión entre sus componentes para rechazar o parar el golpe, está más amenazado que nunca a sufrir una derrota total de la que será responsable el Gobierno soviético por su intransigencia y mala fe.

Roma, 1.—La Prensa continúa ocupándose del nuevo conflicto suscitado en el seno del Comité de no intervención por la intransigencia soviética.

Hace notar que el embajador alemán, von Ribbentrop, declaró en el Comité que si llegara a fallar la no intervención, sería únicamente Rusia la provocadora de tal catástrofe, ya que la posición confusa en que alguna nación se ha colocado ha sido por presión de Moscú, el cual constituye una verdadera amenaza para la paz.

Se hace constar que Italia es la que ha conseguido desenmascarar a la U. R. S. S. y que ésta ha puesto de manifiesto su deseo de originar una derrota total de la no intervención con miras a facilitar la actividad e intervención revolucionaria en otros países y la ayuda a los rojos españoles.

Se prevee que no pasará mucho tiempo sin que sea necesaria otra no intervención en China, porque ya ha

Gamir Uribarri, dirigió una proclama a sus fuerzas de dicho frente. La proclama fué radiada profusamente, viniendo por ello en conocimiento de que se preparaba una nueva ofensiva por parte de las hordas.

Se planteaba la cuestión de cómo el Ejército rojo, agotado por los tremendos descabros sufridos en este frente y por la rendición de millares de «gudaris», podía presentarse ante las fuerzas del generalísimo Franco.

Con arreglo a lo indicado en la proclama del general Gamir, sobrevino el ataque contra dichas posiciones, repetido hasta seis veces como ya es sabido. La característica de la embestida fué la de avance en grandes masas, que cayeron abatidas por el fuego cruzado de las armas automáticas de los nacionales, ya que nuestras tropas se encontraban en posición ventajosa para contener toda agresión. Los nacionales, empleando a fondo las fuerzas de choque, consiguieron contener en todo momento los ataques, no cediendo a los asaltantes la mínima ventaja.

Dada la táctica de ataque, no es extraño que el número de muertos pasaran de mil quinientos.

Hemos hablado con un grupo de veintitrés de los milicianos hechos prisioneros, los cuales se mostraban moralmente destrozados, no sólo por considerar su situación, sino por con-

siderar los vejámenes a que habían sido sometidos para lanzarles al ataque. Sus padres y familias abandonaron Bilbao, forzados por el pánico de la derrota, y sobre las vidas de éstos pesaba la amenaza de represalia si el comportamiento de los combatientes no era el ambicionado por los jefes.

Dicen estos prisioneros que, según ellos han podido colegir, Indalecio Prieto, creyendo que el generalísimo Franco había desguarnecido el frente de Santander, ordenó lanzarse al ataque para aprovecharse de la presunta ventaja numérica.

El resultado de tan descabellado ataque ha venido a robustecer la situación de los nacionales por el desastre que han sufrido los atacantes, forzados a luchar sin preparación adecuada.

PEQUEÑA OPERACION NACIONAL

Bilbao, 31.—Las fuerzas del Ejército nacional del frente del Norte han llevado a cabo una pequeña rectificación de sus líneas mediante la conquista de varias posiciones. Antes de ocuparlas la infantería, fueron sometidas a una breve pero intensa preparación artillera.

Se hicieron por nuestras tropas algunos prisioneros y se recogió abundante material de guerra.

El obispo de Vitoria contesta a una afirmación falsa hecha en un libro francés

Dicho Prelado publicó libre y espontáneamente la pastoral que firmó con el de Pamplona, dirigida a los vascos

Vitoria.—El «Boletín Oficial del Obispado de Vitoria» publica hoy la siguiente carta del obispo de Vitoria, don Mateo Múgica:

«Con el natural asombro y dolor, hemos recibido la adjunta carta de nuestro señor obispo, dirigida a don Víctor Montserrat, autor del libro escrito en francés titulado «El drama de un pueblo incomprendido». En ella nuestro reverendo prelado, rompiendo un largo silencio, sale ahora por los fueros de su honra, puesta en entredicho por un «engañado», como benévolutamente le califica el propio señor obispo.

«Sañor don Víctor Montserrat. Muy señor mío, de mi aprecio y consideración: En su libro «Le drame de un peuple incompris», impreso en París el día 26 de Junio, y que llegó anteayer a mis manos, en la página treinta y nueve, aduce usted el testimonio de una alta personalidad eclesiástica, y entre comillas, sin duda para certificar la exactitud de las afirmaciones de esa alta personalidad, dice usted, en la página cuarenta, hablando de la consabida pastoral que

duda de que usted ha procedido de buena fe al estampar estas frases; pero esa alta personalidad eclesiástica (que no puede ser diocesano mío) le ha engañado. No existe carta mía en que yo haya consignado tales cosas, y el documento pastoral se publicó de parte de los dos obispos de Pamplona y Vitoria y espontáneamente, y lo que quisimos decir eso dijimos.

En nuestras manos estaba el publicarlos como mejor nos pareció. Así como se publicó libre y espontáneamente, yo primero, en folleto aparte, lo envié al «Boletín Eclesiástico» de 1.º de Septiembre de 1936. Más aún, se nos dijo un poco más tarde que en Bilbao negaban que fuera auténtico aquel documento, y para deshacer la falsedad, la radio emisora de Vitoria, la Radio Castilla de Burgos y nuestro «Boletín Eclesiástico» del 15 de Septiembre del 36, hicieron resonar la verdad en una alocución nuestra, que, entre otras cosas, decía: «¿No había de ser nuestro el documento pastoral—si lo hemos enviado a cuantos párrocos ha sido posible—, lo mismo vamos mandando cada día señalado con el sello ordinario oficial nuestro? ¿No ha de ser nuestro, si está ya publicado para su perpetua constancia en nuestro «Boletín Eclesiástico» de 1.º de Septiembre y se envió también a cuantas parroquias fué posible, seis días antes de dicha fecha? ¿Qué responsabilidad la de aquellos que impiden con esa clase de funestísimas artes que llegue a sus ovejas la voz auténtica y salvadora de su pastor?»

Finalmente, a medida que los años me van aproximando al sepulcro, en que he de dar cuenta a Dios Nuestro Señor de los actos, consigno una vez más que aquel documento pastoral fué nuestro, del excelentísimo señor obispo de Pamplona y mío, libre, voluntaria y espontáneamente publicado.

En consecuencia, ruego a usted por mi honor, por mi fama y mi dignidad, que publique esta carta, sea en «La Croix» o en otros periódicos, o donde sea mejor para neutralizar y desmentir lo que su libro dice en este punto concreto, ya que no es posible que yo pase por esa deshonrosa humillación y es preciso que quede reparada la injuria que se me hace, aunque, repito, creo que usted ha procedido de buena fe, escudado en la palabra de un eclesiástico.

De su caballerosidad espero confiadamente que me enviará los periódicos en que se publique esta carta, para los efectos que procedan, y son en este caso de pura justicia.»

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

Anuncios breves

Se admiten huéspedes. Pension completa 4,50. Comer, sitio céntrico, casa formal. Administración del periódico.

La persona que se haya encontrado una medalla brillante el viernes, en el café Colón a San Antón, se ruega la devuelva en platería La Salve. Se gratificará ampliamente por ser recuerdo de familia.

Se venden cuatro vacas lecheras. Para verlas y tratar en el merendero de Chamberí.

Se admiten huéspedes; señoras o niñas. Únicos huéspedes. Razon, en esta Administración.

Peluqueros pedid «Radiofonos» sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa).

Se vende arrienda molino negro «Alvarado», término Fresno de Cuéllar (Segovia), terreno carretera, 14 kilómetros estación Coca, compuesto salto agua, gran cantidad plantas propio fábrica, sanatorio, cestería, terreno y dependencias: rodeado hermosos pinares. Para tratar, Román Velasco, abogado, Cuéllar.

Pastos se arriendan los de trazo barbechera del caserío «Fuencisla», desde esta fecha hasta 30 de Septiembre. Para tratar, con el administrador judicial de la explotación agrícola de dicha finca, Julián Pescador, en Melque término municipal del caserío.

Contabilidad y Cálculos mercantiles. Lección prácticas por profesor particular. Examen garantizado en brevisimo tiempo. Inscribir en Cervantes, número 18 (librería).

Pérdida reloj pulsera señora, de Plaza Salvador a Plaza M. 16, bajo, gratificarán.

Ama de cría casada, leche fresca, se ofrece criar en su casa. Razon, Claudio de Guel, en Fuenterrebollo.

Ama de cría joven, casada, leche fresca, se ofrece criar en su casa. Razon, Crisanto Cuervo en Torreiglesia.

Arriendo pastos término Muñío, ruidación Muñopedro, 250 reses lanaras aproximadamente. Rastrero y barbechera. Tratar, Antonio Agüero, Cobos de Segovia.

Pérdida cartera documentos y otros métrica, día 29 en la plazuela Los Espejos. Gratificaré devuelto Hotel Comercio.

Bonita habitación, con dos cuartos para matrimonio o dos amigos, pensión completa, cuarto de baño. Razon, en esta Administración.

¡Oiga! No se moleste. Para suscribirse a EL ADELANTADO no tiene más que llamar al teléfono 28.

FRENTE DEL NORTE

RECTIFICACION DE NUESTRAS LINEAS A VANGUARDIA

Prieto ordenó el ataque a Monte Alén

Bilbao, 31.—Ante las noticias que circulaban en el frente rojo del Norte (sector de Santander), de haber sido retiradas numerosas fuerzas de los nacionales para llevarlas al frente de Madrid, con objeto de hacer frente a la ofensiva roja, en Brunete, el mando marxista decidió intentar una operación que diese por resultado la

liberación de posiciones intermedias entre las provincias de Santander y Bilbao, dominadas hoy por el Ejército de Franco.

Los cabecillas bolcheviques, creyendo desguarnecido el frente nacional, lanzaron sus tropas contra las posiciones de Castro Alén y La Nevera. El general en jefe del Ejército rojo,

No, señor Montserrat, no. Quien me conoce sabe perfectamente que yo no he firmado, ni firmo, ni firmaré jamás documentos episcopales por coacción de nadie. No me cabe la menor



El señor

DON MARIANO SANTOS GIMENO

ADMINISTRADOR DE LOS CONDES DE SEPULVEDA

Ha fallecido en Nava de la Asunción el día 31 de Julio de 1937

a los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Los señores Gil de Biedma; su desconsolada esposa doña Elvira López; hijos don Julián, don Mariano, don Javier, doña Luisa, doña Elvira, doña Isabel y don José; hijos políticos doña Amalia Rubio, doña María Escobar, don Pablo Martín, don Mariano González y don Vicente Carretero; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia, rogando una oración por el eterno descanso de su alma, por lo que recibirán especial favor.

El funeral se ha celebrado hoy en la iglesia parroquial de Nava de la Asunción.

No se reparten esquelas.